

令和6年第12回中津川市教育委員会（定例会）議事録

日 時 令和6年11月13日（水） 午後1時30分～

場 所 にぎわいプラザ 4-1会議室

出席委員 教育長 岩久 義和
委 員 三尾 和樹 橋本 あみる 山本 亮

事務職員 三宅事務局長・花田教育次長（兼）学校教育課長・森事務局次長・松井文化スポーツ部長・吉村文化スポーツ部次長（兼）鉱物博物館長（兼）東山魁夷心の旅路館長・伊藤教育企画課長（兼）施設計画推進室長・松原教育研修所長・安江幼児教育課長・青木発達支援センターつくしんぼ所長（兼）発達支援センターどんぐり所長・園原阿木高等学校事務長・渡邊文化スポーツ部対策官・青木生涯学習スポーツ課長（兼）少年センター所長・小池文化振興課長（兼）市史編さん室長・草野図書館長（兼）蛭川済美図書館長・高井中央公民館長

会議日程 1 開 会
2 前回議事録の承認
3 教育長報告
4 議 事
5 閉 会

日程	議 事	件 名	結 果
第1	議第28号	中津川市議会（定例会）に提出する議案の意見について	承 認

■教育長 本日は田島委員が欠席ですが、3名の委員の出席を確認しましたので、ただいまから令和6年第12回中津川市教育委員会を開催いたします。

日程第2、前回議事録の承認につきましては回議といたします。

続いて日程第3、教育長報告を行います。10月18日は教頭会に出席しました。20日は東美濃ふれあいセンターで岐阜県学校保健研究大会を開催しました。当日は、アトラクションとして神坂小学校の5、6年生が見事な三味線の演奏を披露してくれました。養護教諭部会、栄養教諭部会の発表も高い評価をいただきました。22日は精華小学校で開催された東濃地区教育推進協議会研究発表会に、28日は東濃地区へき地教育振興会総会に出席しました。また、29日は岐阜県市町村教育委員会連合会研究総会のため高山市に出向きました。遠方での開催にもかかわらず田島委員にもご出席いただきました。31日は発達支援センターどんぐりの移動教育委員会に出席しました。

11月に入り、2日は坂下高校のマルシェに行ってきました。6日は東濃地区教育長会、7日はつくしんぼの移動教育委員会に出席し、11日と12日は付知中学校と恵那西中学校の研究発表会に出席しました。

なお、教育長訪問は、第一中、落合小中、加子母小中、神坂小中と、やさかこども園、落合神坂こども園、山口こども園で実施しました。今月25日に予定している南小学校を残すのみとなりました。

続いて今後の主な行事です。明日14日は校長研修会、19日は蛭川小学校の研究発表会、20日は教頭会、21日は苗木中学校の研究発表会に出席します。22日はB&G全国教育長会議のため松井部長と東京に出向きます。24日は山本委員も出演される「中津川地歌舞伎フェスティバル」を拝見してきます。27日からは教職員人事異動に係る学校長との懇談が始まり、29日、12月3日の3日間を予定しています。27日の午後は阿木小学校の研究発表会に出席し、28日からは市議会12月定例会が始まります。

12月に入り、2日は東濃地区教育長会に、5日は校長研修会に出席します。9日と10日は市議会一般質問がございます。最後に、次回の定例会は12月11日に予定していますが、同日には総合教育会議も開催いたします。よろしくお願いいたします。

次に、事務局及び文化スポーツ部からそれぞれ報告します。

三宅事務局長。

■事務局長 前回以降の主な出席行事について報告します。10月17日に伊那市議会視察対応、18日に教頭会、20日に岐阜県学校保健研究大会、これには日曜日にもかかわらず教育委員の皆さまにはご出席いただきありがとうございました。

24日に定例記者会見、28日に三役部長会と末松先生とのWEB打合せ、31日のどんぐりの移動教育委員会は欠席させていただきました。11月1日に同日付での人事異動の辞令交付式、2日に岐阜県木の国山の国県産材利用促進表彰式、5日に庁内防災訓練、7日につくしんぼの移動教育委員会と県内都市教育委員会事務局長会議、8日に職員組合幼保教育部会との面談、10日に加子母教育の日、11日に付知中での研究発表会に出席しました。

教育長訪問は、10月17日に一中、21日に落合小と落合中、25日に加子母小と加子母中、30日に神坂小と神坂中、11月5日にやさかこども園、8日に落合神坂こども園と山口こども園が行われ、今後は11月25日に南小、12月4日に阿木高校が予定されており、今年度はこれで終了となります。教育委員の皆さまには、お忙しい中ご出席をいただきありがとうございました。

今後の予定です。いよいよ12月市議会が始まります。11月28日に本会議初日、29日に一般質問の締切、12月9日と10日に一般質問、その後、予算決算委員会、文教民生委員会が行われ、23日に最終日を迎える予定です。

その他は、11月14日に校長会、15日に市指名審査委員会、19日に蛭川小の研究発表会と山口区長会との対話集会、20日に教頭会、21日に定例記者会見と苗木中の研究発表会、22日に三役部長会、26日に幼児教育保育施設運営協議会と末松先生とのWEB打合せ、27日に阿木小の研究発表会、12月5日に校長会、11日に総合教育委員会が予定されています。以上です。

■教育長 松井文化スポーツ部長。

■文化スポーツ部長 文化スポーツ部に関わる主な行事、事業について報告します。

10月19日から21日、ねんりんピック鳥取大会の視察に参加しました。来年度、岐阜県でねんりんピックが開催されます。中津川市ではラージボール卓球競技とボードゲームのマンカラが開催されます。22日、苗木城築城500年祭実行委員会合同分科会が開催されました。同日、市民マレットゴルフ大会が福岡の見晴らしの郷マレットゴルフ場で開催され、約70名の参加がありました。29日、全国中学生都道府県対抗野球大会に出場する第一中学校3年生の伊藤優太（ゆうた）さんの激励会が開催されました。同日、全国舞踊コンクールで上位入賞を果たしたかやの木芸術舞踊学園ゆきこま会所属の市内小学生4名、中学生3名、高校生3名の合計10名の報告会が開催されました。

11月3日、第23回岐阜県獅子芝居公演が加子母明治座で開催され、加子母獅子芝居保存会を初め、県内の5つの保存会に出演いただきました。9日と10日、なかつがわ総合文化祭（ステージ部門）が文化会館で2日間にわたり開催され、23団体のパフォーマンスが繰り広げられました。観客から惜しめない拍手が送られ

ていました。10日には多くのイベントが開催されました。常盤座歌舞伎特別公演には例年より多くの観客に来場いただきました。また、レクリエーションフェスティバル2024「みなレク広場」がサンライフ中津川で、肉フェスがにぎわい広場で開催され、肉フェスでは姉妹都市ブラジル・レジストロ市の紹介やブラジル料理の販売も行いました。また、第3回馬籠宿ノルディックウォーキングは約130名の参加者で盛り上がっていました。12日、柔道の全国大会に出場する落合小学校6年生の酒井瑛梧（えいご）君の激励会が開催されました。

今後の予定です。11月17日、中山道駅伝大会が、中津川駅をスタート地点として多治見市までの間で開催されます。朝は中津川駅前で開催式等が予定されています。また、同日、市民音楽祭が開催されます。お手元にチラシをお配りしましたので、お時間があればお越しください。18日、苗木城跡整備委員会の第1回会議が開催されます。19日、国民スポーツ大会のウエイトリフティング競技の少年男子61kg級で優勝した中津高校3年生の渡辺知翔（はると）さんの報告会が予定されています。23日、岐阜県地歌舞伎フェスティバルが岐阜で開催されます。この日は出演が全て中津川市の保存会で、阿木歌舞伎保存会、恵那文楽保存会、加子母歌舞伎保存会がこのフェスティバルの千穰楽を務めます。こちらもチラシをお配りしました。24日、吉例清流地歌舞伎中津川公演では、江戸後期に活躍した7代目の市川団十郎が、旅興行先から中山道経由で江戸に戻る途中に雲助に狙われたところ、落合宿の人々の助けを受けて無事に江戸へ帰着できたという史実を基に創作され、新作歌舞伎として初披露されます。こちらはチラシと招待券もお配りさせていただきました。見ごたえがあると思いますし、山本委員も出てくださいますので、ぜひ足を運んでいただきたいと思います。また、清流の国ぎふ文化祭2024国民文化祭の閉会式が岐阜で開催されます。29日、元プロ野球選手の松田宣浩さんの野球講演会が開催され、30日には市内の子供たちを対象に野球教室が開催されます。同日、第4回子育て親育ちシンポジウムが「守ろう子供たちの笑顔」をテーマに開催されます。こちらもチラシをお配りしました。以上です。

■教育長 ただいまの報告につきましてご質問等がありましたらお願いします。

三尾委員。

■三尾委員 事務局長報告についてお聞きします。10月17日、伊那市議会視察対応とありますが、伊那市が中津川市を視察先に選ばれた理由があれば教えてください。

■教育長 事務局長。

■事務局長 発達支援センター、幼保の適正配置計画について、中津川市の取り組みを聞きたいということで、ご説明しました。

■教育長 ほかにありますか。

ご質問等がないようでございますので、日程第4、議事に入ります。本日、提案する議題について、事務局から説明します。

森事務局次長。

[事務局から資料に基づき説明]

■教育長 それでは、日程第1 議第28号「中津川市議会（定例会）に提出する議案の意見について」提案説明をお願いします。初めに「1 指定管理者の指定について」、提案説明をお願いします。

青木生涯学習スポーツ課長。

[事務局から資料に基づき説明]

■教育長 ただいまの説明につきまして、ご質問、ご意見等がありましたらお願いします。

三尾委員。

■三尾委員 今までB&Gは、どこが管理していましたか。

■教育長 青木生涯学習スポーツ課長。

■生涯学習スポーツ課長 前回の指定管理も、特定非営利活動法人わくわくプラザです。

■教育長 三尾委員。

■三尾委員 期限が来たからということですか。

■教育長 青木生涯学習スポーツ課長。

■生涯学習スポーツ課長 そのとおりです更新の時期が来たということです。

■教育長 ほかはいかがでしょうか。

山本委員。

■山本委員 今後の指定管理料の予定額は、年度毎に少しずつ上がっていています。理由を教えてください。

■教育長 青木生涯学習スポーツ課長。

■生涯学習スポーツ課長 昨今人件費が上がってきているためだと聞いています。

■教育長 ほかはいかがでしょうか。

三尾委員。

■三尾委員 このB&Gは中津川市と下呂市が共有しているという特殊な維持の仕

方をしているのですが、B & Gの指定管理者への各市の負担、B & Gの収益の各市への分配はどうなっているのでしょうか。

■教育長 青木生涯学習スポーツ課長。

■生涯学習スポーツ課長 指定管理料は下呂市と折半になっています。収入は指定管理の事業収入となります。

■教育長 折半ということは、両市が50%ずつ負担しているということですか。

■教育長 青木生涯学習スポーツ課長。

■生涯学習スポーツ課長 その通りです。

■教育長 橋本委員。

■橋本委員 支出の人件費が、直営の場合と指定管理の場合とで大きく差があります。これは給料が違うことだと思いますが、同じように運営するのにこんなに差があるのは、正当な金額の給料を支払っているのか気になります。どうでしょうか。

■教育長 青木生涯学習スポーツ課長。

■生涯学習スポーツ課長 人件費の算出の方法は、直営の場合、課長職、係長職、一般事務でいうと主任か主査になるのですが、直営の給与表と、わくわくプラザさんの給与形態とに乖離があるので、こういった差になります。当然のことながら最低賃金は上回っています。わくわくプラザさんの給与規定により算出されていますので、公務員との差がこのようになります。

■教育長 ほかはよろしいですか。

ご意見、質問等がございませんので、「2 令和6年度中津川市一般会計補正予算のうち教育に関する事務に係る部分」について、提案説明をお願いします。

[事務局から資料に基づき説明]

■教育長 ただいまの説明につきまして、初めに歳出についてご意見、ご質問があればお願いします。

橋本委員。

■橋本委員 ④の教育基金管理事業を初めとする基金についてです。これまでも基金の積み立てや取り崩しがあったと思います。積み立てるは分かりますが、基金を取り崩して使うときと補正予算で対応するときとは、どう使い分けているのでしょうか。

■教育長 伊藤教育企画課長。

■教育企画課長 寄附をいただいた際に寄附者の意向で用途が決まっている場合は、基金に積立てないで、歳出予算化します。用途が決まっていない場合は、一旦基金

に積立てておいて、用途が決まった段階で基金から取り崩し歳出予算化します。

使い分けですが、例えば寄附者の意向が学校図書の充実であった場合、エアコンの修繕などは寄附者の意向に沿わないため、補正予算での対応となります。

■教育長 ほかにご質問、ご意見はございませんか。

それでは、歳入について、ご意見、ご質問はございませんか。

それでは、議第28号の全体を通して、ご意見、ご質問はございませんか。

ご意見、ご質問等がございませんので、ご異議がなければ、議第28号については承認ということよろしいでしょうか。

[異議なし]

■教育長 それでは、議第28号「中津川市議会（定例会）に提出する議案の意見について」は、原案どおり承認とします。

これをもちまして、本日の議事はすべて終了しました。委員の皆さん、ありがとうございました。

事務局から次回の開催日程について、報告をお願いします。

森事務局次長。

[事務局から次回日程の報告]

■教育長 次回は、令和6年12月11日、水曜日、13時30分から、にぎわいプラザ4-1会議室にて定例会を開催いたします。

この日は総合教育会議がありますが、時間と場所を報告してください。

森事務局次長。

■事務局次長 15時半から、この会議室で行います。

■教育長 ご承知おきください。以上で、令和6年第12回中津川市教育委員会を終了といたします。お疲れさまでした。

[閉 会 （午後2時19分）]